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科技部部长万钢：

政府要退出科技计划
具体项目管理

科技部部长万钢11日在十二届全国
人大三次会议记者会上就改革和科技发
展的有关问题回答了记者提问。

去年底国务院颁发了《关于深化中
央财政科技计划（专项、基金等）管理改
革的方案》，万钢说，通过改革将形成

“一个平台、三个柱子”。由各部门组成
联席会议，把经济社会发展的需求都放
在这个平台上来统筹，政府各部门不再
直接介入，政府加强事中事后监管和绩
效评估。 据新华社

广东省政协主席、深圳市委书记王荣：

深圳“突然”限购
不得已而为之

今年 2 月 10 日，深圳市委书记王荣
当选广东省政协主席，履新不足1个月，
王荣便赴京列席参加全国政协会议。

3 月 10 日，在全国政协十二届三次
会议中共界别小组讨论会后，列席此次
大会的广东省政协主席、深圳市委书记
王荣接受记者采访时表示，深圳面积不
到2000平方公里，在这样一个狭小的范
围内，有 1000 多万人口，超过 300 万辆
机动车，人口和车辆密度在全国都是
首屈一指，在世界上也是罕见的。交
通畅通程度、停车、环保等方面受到严
重影响，确实令人担忧。所以，政府采
取了一些其他城市曾经有过的做法，也
就是限购。王荣称这应该说是“不得已
而为之”。 据《新京报》

江苏省文化厅副厅长:

一些文艺界领军人物
名不副实

3月10日，全国政协委员、江苏省文
化厅副厅长高云在接受记者专访时表
示，现在文艺界的一些领军人物，也出现
名不副实的情况。从各地选配文艺领军
人物的情况看，存在着一些问题，如凭感
觉、感情选人，凭“群众”反映、“社会”影
响用人等。这些对于文艺发展来说，因
涉及很强的专业性，所以是个问题。
据《现代快报》

背景：据不完全统计，我国收缴的维修
资金在5000亿元左右。但这笔钱因申请手
续繁琐、过程艰难，被称为“沉睡”的资金。

回应：将修订物业维修基金管理条例
全国政协委员、住房和城乡建设部副部长齐骥表

示，最重要的是修订物业维修基金管理条例。

？6 “沉睡”的住宅维修资金咋醒？

公共资金的使用和管理体
制改革，是两会代表委员高
度关注的热点。两会上，记
者采访与会部长及相关部
门负责人，请他们就土地出
让金、水电油价“附加费”、
高速公路收费、物业维修基
金等七大公众关注的公共
资金流向与使用问题，进行
权威回应。

背景：13年增长超30倍，近20万亿元
土地出让金去哪儿了？据统计，全国土地
出让价款到2013年首次超4万亿元为止，

13年间增长超30倍，总额累计19.4万亿元。最近5年支
出达13.49万亿元，部分省份已超过税收收入，土地收支
账中存在诸多乱象。2014年8月启动首次全国性土地
审计，备受社会各界关注。

回应：审计结果暂未公布但整改问责已启动
全国政协委员、审计署副审计长石爱中表示，土地

审计结果公布目前还没有“时间表”，不过肯定不会太长
时间。今年2月中旬的国务院常务会上，已明确要求针
对审计发现的问题，严肃问责。一些业内人士透露整改
问责已经启动。

背景：中央纪委最新公布的2014年中
央巡视组第一轮巡视整改情况和反“四风”
成绩单显示：当前涉农资金已成贪腐高发
区，近一年来，全国查处各种涉农补贴问题
6000余起，涉及资金20多亿元。

回应：将利用中纪委派驻监管机构加强监督
刚刚卸任农业部副部长、出任常驻联合国粮农机构

代表的全国政协委员牛盾说，农业部将加强对涉农补贴
的监督管理，利用中纪委驻农业部监管机构加强监管，
并与地方农业部门联手形成网络加强监管。

背景：每一吨生活用水的价格里，有公
共事业费、排污费等“附加费”；每度城乡居
民电价里，至少包括5种“附加费”。而这些

“附加费”收取却多数没有法律依据，资金
最终的流向也不乏腐败等现象。

回应：无依据的“附加费”部分已被清理
财政部部长楼继伟表示，现在水费、电费确有一些

附加收费。目前保留的都是有依据的，主要是政府性基
金，比如三峡水库库区基金、南水北调工程基金。一些
没有依据的已经被清理掉了。

背景：据了解，仅北京、上海、广州三个
城市的押金总额超过 10 亿元。以每张卡
收取10元押金的最低数额计算，全国公交
卡押金一年利息可达上亿元。然而，一部

分押金最终悄然落入公交卡公司的腰包，在许多地方，
押金余额有多少往往成了一个“谜”。

回应：今年将协调部分省市公交卡互联互通
交通运输部部长杨传堂表示，今年将协调部分省市

的公交卡互联互通，协调技术标准。交通部办公厅负责
人表示，公交卡押金的具体问题归各省份交通委管理。

背景：目前，全国 10 万余公里的高速
公路中 90%以上要收费。专家估算，全国
高速公路一年收费在3000亿元以上。而不
少收费到期的高速公路提出延时收费，理

由是“还不清贷款”。
回应：修订收费办法已提上日程
交通运输部部长杨传堂表示，目前，高速公路管理与

收费办法的修订已经提到日程上，将进行体制性改革。

背景：2014年，中国全社会研发投入达
到13400亿元，一直以来，资源配置碎片化
导致科研项目聚焦不够。

回应：近百个专项资金统一到一个平台
科技部党组书记、副部长王志刚表示，科技部 2015

年初正式对外公布了相关文件，把分散在数十个部门的
近百个专项资金统一到一个平台。 据新华社

？7 科研资金“碎片化”咋解决？

近20万亿土地出让金去哪了？？1

2 涉农资金跑冒滴漏何时休？

？3 水电油“附加费”走向何方？

？4 公交卡押金乱象如何管？

？5 高速公路是否继续延期收费？


